
ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE CULTURA. Aos vinte
e cinco dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, teve início a reunião ordinária do
Conselho Municipal de Cultura (CMC), que ocorreu de forma virtual por meio da plataforma
GOOGLE MEET; com primeira chamada às quinze horas e segunda chamada às quinze horas e
quinze minutos. Às quinze horas e dezessete minutos, a conselheira Nathália Novaes iniciou a 2ª
chamada para registro do quórum, e foram identificados os seguintes conselheiros e convidados
espontâneos: Nathália Novaes (conselheira representante da Secretaria de Desenvolvimento,
Inovação e turismo e organizadora da presente reunião virtual), Pedro Rubim (conselheiro
representante da setorial de Artes Visuais e Design), Oswaldo Barbosa Guisard Neto (conselheiro
representante da Secretaria de Cultura e Economia Criativa), Ila Moraes (conselheiro
representante da Secretaria de Educação), Glauber Borges (conselheiro representante da
Secretaria de Desenvolvimento e Inclusão Social), Ronaldo Robles (conselheiro representante da
setorial de empresas e produtores culturais), Jonatan Augusto Gonçalves Cabral de Vasconcellos
(conselheiro representante da setorial de trabalhadores da cultura), Antonio Celso Marcondes
Pinheiro (convidado espontâneo), Getúlio Kater (representante da secretaria de Meio Ambiente
e Bem Estar Animal), Denise Marcondes Massimino (conselheira representante da setorial de
Patrimônio cultural material e imaterial), Elizabete Silva (conselheira representante da setorial
de artesanato), Felipe Berti Braga (conselheiro representante da Secretaria de Segurança
Pública), Monique Reis (conselheira representante da setorial de Cultura Popular), Fabiola Leslie
(conselheira representante da setorial de Música), Coletivo Representa Taubaté (convidado
espontâneo representado pelo co-vereador Rafael Soares) e Letícia Chagas (conselheira
representante do departamento de comunicação). Concluída a chamada, a primeira secretária
do conselho, Nathália Novaes, fez a contagem e constatou o quórum necessário para a
realização da reunião, com a presença de 14 conselheiros titulares e/ou em situação de
titularidade. Iniciando os trabalhos, o presidente Ronaldo Robles pediu a realização de uma
votação para aprovação da ata da reunião anterior (extraordinária de 18 de maio de 2023) a
qual foi aprovada por unanimidade. Atendendo ao disposto pela Resolução CMC 008 de 02 de
setembro de 2020, a ata não foi lida durante esta reunião por ter sido enviada previamente a
todos os conselheiros com 72 horas de antecedência à presente reunião. Dando seguimento,o
presidente pediu à secretária Nathália que apresentasse a ordem do dia para os conselheiros.
Nathália iniciou apresentando a necessidade do Conselho deliberar sobre a publicização do
Regimento Interno do conselho. Ela informou que foi constatado pelo Departamento Técnico
Legislativo (Prefeitura Municipal de Taubaté) que o Regimento Interno do Conselho nunca foi
publicado em Diário Oficial, apesar de ter sido elaborado pelos conselheiros que fizeram parte
do 1º mandato deste conselho, em 2018. Esclareceu também que para que não haja
questionamentos futuros a respeito da legalidade das ações do conselho, se faz necessário que o
Regimento Interno se torne público, sendo devidamente publicado no Diário Oficial do
município. O próximo assunto da pauta tratou da necessidade de convocação dos Fóruns
Setoriais para que sejam preenchidas as cadeiras de representação da sociedade civil
desocupadas. Foi proposto por Nathália a criação de um grupo de trabalho para o
desenvolvimento do planejamento necessário para realização dos fóruns setoriais, e
posteriormente apresentá-lo à plenária para aprovação. Na sequência, o próximo tópico para
deliberação do conselho seria a indicação de datas para a realização dos Fóruns Setoriais e da
Conferência Municipal de Cultura. Nathália esclareceu que já existe uma agenda Nacional para a
realização dos Fóruns, onde está previsto que as conferências municipais aconteçam até 30 de
agosto, as conferências estaduais até 30 de outubro e a conferência nacional de cultura será
entre os dias 4 e 8 de dezembro. O presidente, Ronaldo Robles, propôs então que esse
calendário do conselho de cultura seja com a realização dos Fóruns Setoriais em Julho de 2023 e
a indicação do dia 20 de agosto à Secretaria de Cultura e Economia Criativa do Município para a



realização da conferência municipal de cultura. O Presidente pediu que fosse acrescentado mais
um item à discussão, pedindo que seja utilizado o saldo remanescente do Fundo Municipal de
Cultura para a contratação dos serviços pagos da plataforma premium google MEET por pelo
menos 1 ano, que tem sido uma ferramenta indispensável para a realização das reuniões do
Conselho de Cultura. Dessa forma será possível rastrear os participantes da reunião, o tempo de
duração das reuniões online poderá ser superior à 1 hora e as reuniões poderão ser transmitidas
ao vivo para a plataforma youtube. Iniciando as deliberações, o presidente começou pela
votação sobre a publicização do Regimento Interno, o qual foi aprovado pela maioria de 13
conselheiros presentes, e registra-se a abstenção da Conselheira Monique Reis. Na sequência,
foi deliberado sobre as datas propostas para realização dos fóruns setoriais e conferência
municipal de cultura, as quais foram aprovadas por unanimidade dos 14 conselheiros presentes.
O presidente abriu para a fala dos conselheiros e pediu que, em paralelo, aqueles que desejarem
fazer parte do Grupo de Trabalho para realização dos Fóruns Setoriais se manifestassem no chat
da reunião. O primeiro a pedir a fala foi o conselheiro Jonatan que sugeriu que para a realização
dos Fóruns, a cadeira das artes cênicas seja desmembrada para dança, teatro e circo. A
conselheira Nathália esclareceu que para a alteração das cadeiras do conselho será necessário
uma alteração na lei complementar nº 398 de 2016, lei do sistema municipal de cultura e que
define as cadeiras do conselho de cultura. Informa que é uma discussão pertinente e que pode e
deve ser levada aos fóruns setoriais e a conferência municipal de cultura; porém, por se tratar da
alteração de uma lei complementar, levará algum tempo para sua realização e terá que passar
pela aprovação da câmara municipal. Com isso, seria inviabilizada a proposta de realização dos
Fóruns Setoriais em julho deste ano. Para o Grupo de Trabalho, se voluntariaram os Conselheiros
Jonatan, Elisabete e Nathália, e a criação do grupo foi aprovada por unanimidade entre os
conselheiros. A conselheira Monique Reis perguntou se o dia 20 de agosto proposto não será no
mesmo período da Festa do Folclore da cidade, o que poderia inviabilizar a realização da
conferência. A conselheira Nathália informou que a Festa do Folclore está no calendário da
secretaria de cultura entre os dias 24 e 27 de agosto. Após, se deram alguns informes do Grupo
de Trabalho da Lei Paulo Gustavo. O presidente Ronaldo pediu que os integrantes se
manifestassem, e informou sobre a realização da reunião pública que ocorreu na data de ontem
(24 de maio) no centro cultural municipal, onde os representantes da Secretaria de Cultura
apresentaram os valores que serão repassados ao município de Taubaté e a população pode
manifestar suas expectativas para os futuros editais; e que na próxima segunda feira, 29 de maio
às 19h, será realizada nova audiência pública sobre o mesmo assunto, no mesmo centro cultural.
A conselheira Monique Reis pediu a fala e lembrou sobre a consulta pública que vem sendo
realizada desde o mês passado sobre a Lei Paulo Gustavo, e que amanhã (26 de maio) é o último
dia para que o formulário seja preenchido com sugestões e indicações dos interessados, e que
os demais conselheiros devem divulgar nas bases de seus setores, para que todos possam
participar e se manifestar. Às 17 horas e 59 minutos, não havendo mais inscritos para a fala e
esgotados os assuntos da pauta, o Presidente Ronaldo Robles agradeceu a participação de todos
e encerrou a reunião. Nada mais havendo a declarar, a presente ata foi lavrada por mim,
Nathália Novaes, primeira secretária do Conselho.

Nathália Maria Novaes Victor
- Secretária do CMC -
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